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A dos años del actual gobierno estatal, ha faltado una política integral hacia el 

fenómeno indígena, lo que que se ha manifestado en una falta de sensibilidad en materia 

de salud, de educación y desarrollo social, y los resultados, si los hay, no se han dado a 

conocer a la población, advirtió el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas del 

Congreso del estado, Noé Ramos Cabrera. 

La crítica del priísta al gobierno de Zeferino Torreblanca Galindo se presenta en el 

contexto de la embestida que prepara su partido a modo de respuesta a lo que considera 

hostigamiento contra el PRI, por el encarcelamiento de Humberto Nájera Bautista en 

Chilpancingo. 

Entrevistado en este puerto, el legislador afirmó que en materia indígena los indicadores 

“no son muy alentadores”, pues hacen referencia a “una lamentable migración de los 

pueblos indígenas a la región norte del país y al exterior de México, a Estados Unidos 

sobre todo”. 

Además, en materia de salud y de educación también hay “un problema enorme, 

lamentablemente”, en el que los indicadores tampoco hablan de una mejoría, sino al 

contrario. 

“En materia de salud, por ejemplo, estamos encontrando cada vez más desarraigo de los 

médicos en la zonas indígenas, que se debe a que no ha habido la sensibilidad de las 

autoridades de salud. Le hemos dicho al secretario Luis Barrera que tiene que meterse 

muy a fondo a este asunto, (pero) hace cinco meses le hablaba de los problemas de 

Acatepec, un hospital regional que atiende a cinco municipios y no tienen médico el fin 

de semana”. 

Esto, dijo, no es un buen indicador de la materia. 



En cuestión educativa, agregó Ramos Cabrera, “hemos visto también una manifestación 

permanente de maestros en la capital del estado exigiendo que se complete la plantilla 

de personal para poder atender este anhelo”, sin encontrar respuesta. 

“Al final del camino encontramos una política de pueblos indígenas que sí quiere 

empezar a enderezarse, pero va muy lento a dos años. Yo espero que este 2008 

tengamos un presupuesto más alentador en pueblos indígenas, no sólo con recursos 

federales, sino con programas estatales, espero que la Secretaría de Asuntos Indígenas 

empiece a operar programas no como el modelo que tiene, que se trata hoy de darle 

valor a los temas del resquebrajamiento social, sino programas bajo este diagnóstico. 

Yo creo que los resultados no se han dado a conocer por la población”. 

 


